

séances solennelles.
Interdiction d'utiliser timbres 50 pour 51

ORGANISATIONS DE MASSES.

Existe encore confusion.
Plate-forme propre.

SITUATIONS PARTICULIERES de N.S -F.I

BORREMANS.

ORGANISATIONS DE MASSES.

- Ne pas vouloir faire faire tout et au même temps par toutes les organisations de masses.
- voir comment se créent les organisations de masses (intérêts communs de certaines couches de la population)
- importance de la plate-forme des organisations de masses: plate-formes qui doivent être différentes suivant les organisations de masses et différentes de celle du P.
- partir de cette plate-forme bien étudiée.
- plate-forme des org. de masses doivent toujours être une sorte de compromis entre commu et non-comm. dans les organisations de masses.

F.I

Plate-forme (dernier Congrès) sera remise à chaque instructeur.
Elargir à d'autres mouvements de résistance.

SOL.

Essentiel : lutte pour l'aide aux victimes de la répression.

B. Van Hoorick

Assemblées populaires.

Suite à l'intervention de Hemel, croit que ça a été une erreur de ne pas discuter au B.O des moyens à mettre en oeuvre pour réalisation des Assemblées Populaires.

VERVIERS. - d'accord pour creuser l'expérience de près. (Bailly)
- voir dans quelle mesure le P. s'est renforcé dans les quartiers où l'action a été faite.

Org. de masses d'accord avec Borremans sur conception plate-forme des organisations avec correctif que pour ce qui concerne plate-forme JPB elle doit être plus rapprochée que les autres de la pl.f. du P.

VENTE DE MASSES Après discussion, date reportée au 3 décembre
(le 19/11 : conférence Mutuelles
le 26/11 : manifestation CNPPA)

COTISATIONS arriver à la cotisation mensuelle.

RAPPORT-TYPE : à rentrer pour le 30 novembre.

Bureau d'organisation

Réunions

Décembre 1950

BP36 - Réunions - 1950 - 08

Bureau d'Organisation du 4.12.50.

Rapport agitation-propagande.

Le camarade Joye intrduit son rapport.

CdeDISPY.

Courtrai : une certaine amélioration .
Un camarade a été découvert pour donner une aide dans ce sens à la fédération.
Pas d'appareil véritablement Agit.-Prop.
Rien à l'échelle des sections.

Fl.Orientale: pas de responsable agitation-propagande,
c'est le S.P. qui fait cela lui-même.
Rien à l'échelle des sections.

Centre : Un camarade était responsable nominalement mais,
pas de responsabilité bien définie.
Insuffisance d'agitation - propagande.

Cde BORREMANNS.

Brabant : Un pas réalisé en avant,
Commission d'agitation-propagande,
1 responsable de presse,
1 responsable éducation, avec commussion éducation.

Liège : Cde Renotte est responsable Agit-prop.
1 responsable de presse.
Nous n'avons pas assez fait pour réaliser le travail Agit.-Prop.
à l'échelle de la section.

Dans chaque fédération, on pourrait choisir quelques sections à doter d'un certain appareillage d'Agitation-propagande. Choisir les sections où il y a des entreprises à travailler ; ayant un plano à la section locale, on pourrait réaliser la liaison entre les cellules locales et les cellules d'entreprises.

1/2 heure éducative sur problèmes d'actualité - il y a un désir d'apprendre dans le Parti.

Cde VAN HOORICK.

- Décentralisation, d'accord mais il faut coordonner centralement, il faut qu'il existe quelque chose à la fédération et ce n'est pas toujours le cas.
- Porter l'Agit.-Prop. à l'échelle de la section, de la cellule là où c'est possible.
- Journaux d'entreprises.
- 1/2 H. éducative : là où ça se fait, on obtient de bons résultats.
Ex.: Borgerhout : 80 % des présents.
- Mais beaucoup de cellules ignorent l'existence du matériel "Questions et réponses".
Faire un article dans la "Tribune de discussion" sur la 1/2 h. éducative.
- Dans beaucoup de cas, le matériel ne pénètre pas jusqu'à la section, la cellule (ex.: rentrée compte-rendu assemblée solennelle de Renaix, au travers desquels on s'aperçoit que le matériel envoyé à la fédération n'est pas parvenu jusqu'aux sections.
- Tract national : assurer diffusion rapide, car les événements continuent.
- Vente de masse du 21.1.51.:
- Directives à faire plus courtes.
- Demander l'avis des camarades sur le moyen de faire face à l'augmentation du papier : D.R. dimanche) à 2 fr. avec 8 pages.
R.V. samedi)

Nouvelles répartition des fédérations.

 Dejace : Huy - Verviers.
 Borremans: en plus le Centre.
 Dispy : en plus Namur et Luxembourg.

Discussion des rapports.

Luxembourg : nous efforcer de donner les moyens concrets pour améliorer la situation.
Eviter de longues dissertations doctrinales.

Namur : juste de tenir compte des forces dont on dispose pour accomplissement des tâches.
Avant de confier aux cellules locales la tâche de pénétrer dans les entreprises, voir si ces cellules fonctionnent réellement.

Pour exister et fonctionner, une cellule doit se lier au quartier, établir la liaison avec la population du quartier, au travers de l'action.
Mais pour faire démarrer une cellule de quartier, dire qu'il faut partir de politique, ce n'est pas juste.
Sur le plan local : on peut mettre à l'avant aussi bien l'économique que le politique.

Pétition contre les mesures Pholien:

~~juste~~ Il est juste d'essayer d'obtenir que le syndicat lance une pétition contre les mesures fascistes; mais il n'est pas juste de dire que la lutte contre les mesures fascistes doit être menée seulement par le syndicat.

Verviers : effort pour préparation du Congrès Mondial.

Huy : Proposition de réunir des militants syndicaux pour développer la lutte contre les deux ans.
Pourquoi ? Alors que l'on a dit que nos camarades travaillant dans le syndicat devaient partir de l'économique.

Courant fataliste : employer résultats de l'appel de Stockholm pour démontrer possibilités.

Cellules d'entreprises : essentiel, point de départ, travail de l'entreprise avec appui de la cellule locale.
Réunion cellule d'entreprise est secondaire ; une cellule d'entreprise peut bien fonctionner sans avoir de réunion de la cellule.

Ostende : effort, mais trop longues considérations.

Limbourg : remarque sur deux communistes envoyés en délégation auprès des parlementaires.

Assemblées solennelles : De Neef dit qu'il n'est possible d'en faire une qu'à Tongres.

Borinage : cas Noël : trop de tâches.

Objectif : formation des cadres en "sacrifiant au besoin certains intérêts immédiats.

Faire attention.

Hantise des cadres dans le Borinage ;

Utiliser le matériel humain dont on dispose.

- - - - -

Cde CLAUDE.

Anvers : échec du compte-rendu Varsovie avec les délégués étrangers.

Borinage : cas Musin, prise par travail éducation, a négligé son travail "Femmes".

Verviers : Pas tout à fait d'accord.

On a substitué moyen du bulletin de vote à discussion et à effort pour réunir quelques personnes sur le plan de quartier.

Cde DISPY.

Frontaliers : proposition de rattacher Mouscron à Courtrai.

Cde HEMEL.

D'accord sur remarques de Bert.

Analyse des rapport devrait se faire au travers de la filiation des rapports.

Discussions entre Bert et instructeurs.

Sous-estimation du problème de la Paix.

manque d'adaptation aux problèmes régionaux.

Manque d'adaptation pour les autres tâches également.

"Epine dorsale" autour de laquelle viendrait s'agglomérer le reste.

Ostende : le côté tourisme, pêche, etc.....

Assassinat Lahaut : Hémel fait remarquer qu'on semble sous-estimer.

Bureau d'Orggnisation du 18-12-1950

Ordre du jour:

Application des décisions du C.C.

Répartition des fédérations:

Dispy : 4 Centre
 Fl.Orientale
 Huy
 Luxembourg

Van Moerkerke: Courtrai

Borremans : Brabant
 Liège

Hemel: Ostende
 Namur

Van Hoorick: Charleroi
 Anvers

Terffe: Borinage

Dejace: Verviers
 + responsabilité travail parlementaire

Claude Tournai

Van Aerschot Limbourg

Déplacements :

Un déplacement de 2 jours par fédération et par quinzaine
Ne pas appliquer mécaniquement.

Rapports

Relâchement des dernièrese semaines dans la rentrée des rapports.
Pour cette semaine: jeudi (vendredi matin) plusieurs rapports devraient
être rentrés, notamment:

Charleroi- Anvers (Van Hoorick)
Courtrai-Centre (Dispy)
Namur- Ostende (Hemel)

Limbourg - fait

Verviers- note de Dejace sur Ière visite , ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~

semaine prochaine:

Fl.Orientale- Brabant-Liège- Borinage

- - -

Examen décisions du C.C.

- entière responsabilité du délégué du C.C dans tous les domaines
 - ce qui ne signifie pas interdiction absolue aux spécialistes de se déplacer dans les fédérations.
 - adaptation et concrétisation ligne politique à tous les échelons
- le contrôle du délégué du C.C doit donc également être poussé dans ce domaine.

Réarmement allemand

Eviter de renoncer à la lutte contre les 2 ans , plan Schuman etc..

Début de concrétisation: DR dimanche - offensive Van Rundstedt

Délégations-télégrammes-ordres du jour: ne pas se limiter aux délégations du Brabant mais également des autres fédérations.

Echéance :20-12 = vie chère

Ne pas laisser tomber l'économique

On peut d'ailleurs raccrocher au politique en montrant pourquoi le gouvernement n'a pas payé.

- C.C a insisté sur nécessité d'^{insisté} appuyer sur démocratie intérieure

Compte-rendu rentrés d'assemblées solennelles démontre ^{ut} qu'un premier pas a été fait et qu'on discute beaucoup plus des problèmes politiques Mais beaucoup trop se confinent encore aux problèmes administratifs.

- Rôle des assemblées solennelles de cellules

But: arriver à 500 cellules de quartiers et d'entreprises pour le Congrès.

- Cotisations:

4.500 timbres commandés seulement à la date du 18-12.

- Vente du 21-1:

Situation de la presse- situation dangereuse surtout pour R.V.

Brochures Lahaut

3500 exemplaires seulement de commandées.

- Exécution des tâches et renforcement de notre organisation

rôle de l'émulation ^{la}
contrôle par les délégués du CC de réalisation des objectifs fixés dans les plans d'émulation.

- retour à la formule souple, ^{sur} obligation pour le membre d'être syndiqué.
Question de conviction et non de discipline
Idem pour l'application de l'article V des statuts.

Organisation des masses

Nécessité de renforcer l'UBDP - délai 15 janvier

Passer militants ^a UBDP

Rôle de ~~Parti~~ ^{plus} en plus important à jouer pour cette organisation.

Claude

politisation vie cellules

Claude propose que fédérations aient contact plus étroit avec bonnes cellules pour les faire réagir immédiatement sur un événement donné.

B. Van Hoorick

Méthodes consistant à s'occuper seulement des bonnes cellules ^{et régler les auts} a été condamnée par CC
exceptionnellement réunion S.P

Dejace

Remarque sur Verviers concernant appel, dans DR sur délégations à organiser sur réarmement allemand. Verviers croyant que cela concernait seulement Bruxelles.

Question syndicale - à traiter rapidement.

Cotisations:

A Verviers on n'est nullement décidé à prendre des timbres en décembre.

Brochure Lahaut

Est-ce que le fait de n'avoir pas fait brochure plus vite n'a pas démobilisé.

Organisations de masses

Importance d'avoir des éléments locaux autant que fédéraux.

Travail parlementaire

Hemel

Pas d'accord avec intervention B. Van Hoorick. Si C.C d'hier a été très important, le B.O l'est aussi.

Nous aurions dû prendre un départ aujourd'hui. Hemel aurait voulu

aujourd'hui discussion approfondie qui est remise de semaine en semaine. Or il y a des absents. Et de la manière dont se déroule la discussion, il ne me semble pas que l'on avancera d'un pas.

Fonctionnement intérieur du B.O

Rapports: A chaque réunion on doit rappeler les rapports. Je suis pour ne plus rappeler. Et que les manquements s'expliquent devant le secrétariat.

Responsabilité entière des instructeurs:

Or carences dans plus de problèmes

ex: contrats d'émulation

cotisations

Plans des assemblées solennelles.

Grande discipline à l'intérieur

Plus de contacts entre Bert, les instructeurs et les spécialistes.

Rentrée compte-rendu assemblées solennelles

1. Fléchissement après un bon départ
2. fort peu de réunions entreprises
3. L'analyse nous démontre qu'on répugne à poser l'objectif précis
4. réunions pas assez politiques
5. chute dans le rythme des réunions.

Contrats d'émulation:

- les chiffres dans les contrats d'émulation avec chiffres rapport de Bert ne correspondent pas.
- les plans fédéraux montrent une certaine timidité.

Budgets des fédérations:

Les fédérations se sont toutes engagées dans la voie de la dette.

Problème des loyers

anniversaire Staline - 21-12

Hémel propose un édito à faire par Van Hoorick, sur clubs, émulation etc.

Hemel: j'ai voulu exposer une série de problèmes qui me semblaient devoir être posés.

Ninette

Spécialiste - instructeurs
entretien avec instructeurs

G. Van Moerkerke

Organisations de masses: une question:

Est-ce qu'on veut créer les organisations de masses également sur base de la cellule?

Presse

Question des loyers . Il se peut que le DR et R.V n'aient pas bien marché .Mais intervention mauvaise de Dejace. Explicable par le fait que Dejace a dû se préparer très rapidement alors qu'il y avait tout de même des questions techniques.

On a tendance à demander à B. Van Hoorick des articles sur organisation N'est pas contre la proposition de demander que Bert écrive un édito sur cellules mais trouve que Bert devrait également écrire tant dans la R.V que DR sur autres problèmes , comme problèmes internationaux etc...

Rik Van Aerschot

Sur intervention de Hemel- croit que nous ne devons pas fixer des objectifs trop grands.

Borremans

tendance dangereuse de ne faire qu'une chose à la fois.
Il y a un endroit où c'est plus vrai: à l'e, droit de la cellule

Réarmement allemand

Dans la lutte pour la paix dans notre pays , doit être le maillon sur lequel nous devons tirer.
Comité contre réarmement allemand.
idem à l'échelle fédérale
conférences-référendum.

Emulation

La fixation de ces plans n'est pas l'essentiel.
L'essentiel c'est le climat que cela peut créer dans le Parti et surtout que l'émulation soit portée beaucoup plus bas.

Instructeurs doivent appuyer.

Distribution des cartes peut être un excellent départ pour la constitution de cellules.

Organisation des masses - UBDP

d'accord avec Dejace, ce qu'on demande c'est moins un cadre fédéral

I) responsabilité des instructeurs

Si l'on voit que l'instructeur pourra aller à fond de toutes les questions, c'est se faire des illusions .

Notes des spécialistes aux instructeurs- pas possible que l'instructeur réponde à 6 ou 7 notes .

Le spécialiste doit être le camarade qui documente les instructeurs le mieux possible et pour le reste leur faire comprendre. *confiance*

Dans les fédérations, l'instructeur ne pourra pas poser tous les problèmes non plus mais s'arranger pour traiter ces problèmes régulièrement.

Bert Van Hoorick

D'accord avec intervention de Borremans.

Relâchement dans le B.O Il faut redresser et accorder plus de sérieux.

D'accord avec critiques de Hemel mais croit néanmoins que c'est allé un peu trop loin.

I) nous devons discuter beaucoup moins des rapports écrits des instructeurs.

Ce que nous devons discuter ce sont les ~~directives~~ ^{déviations} ligne du Parti et dans l'organisation mettre en vedette les bons exemples.

L'ordre du jour doit être beaucoup mieux préparé et discuté dans le détail de façon à ce que tout le monde puisse se préparer.

Hemel a raison de sonner l'alarme . Car il y aurait danger de voir l'émulation "démonétisée" tout au moins dans certaines fédérations.

Grande importance du contrôle . Il serait intéressant de faire un plan.

Pour nous, répartir les objectifs à obtenir pour le congrès par fédération. Ne pas communiquer ce plan aux fédérations, mais que l'instructeur ait ainsi un point de repère et essaye d'y arriver.

Compte-rendu assemblées

faire analyse au B.O

remettre aux instructeurs compte-rendu qui concerne leurs fédérations.

contre les diviseurs et les droitiers de la F.G.T.B. et du P.S.B.

La lutte contre les anti-unitaires ne se fait pas au moyen d'injures, mais il faut baser la lutte contre ceux-ci sur des faits bien précis et des bases concrètes. Faire toucher par les travailleurs socialistes la trahison de leurs dirigeants sur les questions revendicatives.

Pour la création de cellules, il faut déterminer les endroits où l'on va créer celles-ci, les suivre jusqu'à constitution et activité concrètes de ces cellules.

On peut aller à une campagne électorale.

Une remarque : Il faudra faire attention à ne voir ~~na~~ cette campagne électorale que comme une question abstraite.

Il faut mettre à profit l'enthousiasme, l'effervescence, l'initiative développés par nos camarades ces derniers jours pour donner de nouvelles formes d'organisation.

*En dehors de tout
l'activité du part*